

Bericht Referat Schulschach zur JV der SJP 2019

Auf der JV 2018 wurde ich im Januar als Schulschachreferent im Regierungsbezirk Pfalz gewählt.

In 2018 wurden die Schulschachwettbewerbe des Regierungsbezirkes Pfalz von der IGS in Landau ausgetragen. Der größte Dank dafür gebührt meinem Vorgänger im Referat Schulschach und Ausrichter Torsten Lang der alle Vorbereitungsarbeiten und auch die Durchführung in hervorragender Art leistete. Mein Beitrag war für diesen Schulschachwettbewerb war eher bescheiden. Ich wirkte mal wieder als Fotograf und erstellte eine Schulschach-Website <https://schulschach.net/>

Im Oktober wurde ich auf der JV des SJRP zum Landesschulschachreferenten gewählt. Als Nachfolger von Bernd Mallmann. Im November reiste ich zum Deutschen Schulschachkongress nach Ingolstadt. Ich nahm dort an einem Lehrgang zum School Chess Teacher ECU (European Chess Union) von Jesper Hall teil. Jesper ist Chairman der ECU. Diese fördert das Schulschach in Europa und setzt sich für die weitere Verbreitung des Schulschachs ein. An einem anderen Tag des deutschen Schulschachkongresses nahm ich am Treffen der Landesreferenten im Schulschach teil. Unter der Leitung von Jörg Schulz. Es waren immerhin 10 Schulschachreferenten anwesend, aus allen Regionen Deutschlands.

In der folgenden Zeit übernahm ich die Pflege der Seite mit den Schulschachwettbewerben auf dem Bildungsserver RLP <https://lw-schulschach.bildung-rp.de/>

Die Organisation der Schulschachwettbewerbe 2019 ist inzwischen abgeschlossen. Alle Schulen in der Pfalz und in Rheinland-Pfalz wurden angeschrieben und die Einladungen übermittelt.

Am 29. und 30. Januar 2019 finden in Ramstein-Miesenbach die Schulschachwettbewerbe im Regierungsbezirk Pfalz statt. Anmeldeschluss ist in diesen Tagen, am 15. Januar.

Am 16. März steigt der Landesentscheid im Schulschach im Europa-Gymnasium in Wörth am Rhein.

Für diese JV der SJP am 12. Januar 2019 habe ich einen Antrag zur Spielordnung vorbereitet, das Schulschach betreffend. Regelungen zum Schulschach finden sich in der Spielordnung der SJRP und in der Spielordnung der SJP. Diese Regelungen sind in weiten Teilen sehr ähnlich, unterscheiden sich aber auch in einigen Punkten. Besonders in der Ersatzspielerregelung. Dazu mehr in dem Antrag.

Mit den besten Schachgrüßen

Klaus-Peter Thronicke

Referent Schulschach in der Pfalz